## CORREO AEREO

Santiage, 7 de junio-59.

Estimado amigo y compañero?-

tible que tu sorto fue paro Rusin y paro mi un fuerte aliciente yun saplo de promesas. La situación que vive nuestas amodo 
terriño necesito, tu ban lo dico, mayor modurez y preparación de los clasos dirigentos. La FEP
es cado vez más freste pero necesito ristanor 
sus heridos y preparase paro la fatallo final, 
Acó estabamos al día (gracios a Doño Berto) 
de los incedentes en Panama el longrero, Blos 
es prugiatti presos, paso me hermano alvoro, los 
incidentes de La Normal y todos esos sintomas 
de que el rigimen tambalca socorado en sus 
cimientos, mientros lo juventud se recine y se 
nuclea dojo nuestras gloricosas siglas: FEP.Mi más calurosa flicitación, composito, a tir y 
a todo esos sloriosa hornada de jóvenes que 
hoy empiezan, a perfilor nuestro verdadera nacionalidado.

Ayer supe que Breigiatté y Blaise están libres. Es em trumpo más que nos anatamos sobre lo soberbio de estos enanos morales que nos desgobiernon. Saludos a Blas y Humberto !

## CORREO AEREO

¿ Que posibilidad o posibilidades existem poro el riaje a Cribo? Novahos estamos adelantando los trámites pora el pasaporte, así que de conseguirlo solo nos faltaria el dinero del pasaje.
En un principio nos resultabo dificil y a que las
autoridades y nuestra Embojado nos abstabulizabon. Mucho tiempo andure sin docimentos de minguni clase porque la Paleia Internacional me
los reteria. ¿ Que dice Ruente Blanco? ¿ Qui
pasibilidades encuentos en Venezuela? Li los perpestivos son mejores en Cuba, yo prefiere la isla.

Necesitamos la dirección de Floyd. ¿ Quá
es la silvación de el en Guatemala?

Reciban todos par allo em abrogo finternal
de,

Le Polidono Pin jon C.

P.D. (si ti es posible conseguir aquello relación que hice acerca de los sucesos en que perdieron lo acido mis inobuidables compañeros Gibón y Garán, te ruego me la envies).

Afectus amente,

Señor Ricardo Ríos, Presidente de la Unión de Estudiantes Universitarios. Panamá.-

"stimado amigo:-

Lamento, antes que nada, la situación creada por la falsificación caprichosa de conceptos que dejan mucho que desear de aquellos que llamándose dirigentes estudiantiles, contrubuyen, indirectamente, a sembrar la división y la discordia en esa familia que a base de innúmeros sacrificios ha sido mantenida en una milagrosa unidad monolítica.

No haré alusión siquiera a la libertad que algunos se han tomado en utilizar mi nombre para dar fuerza y vosos de seriedad a
algo que mi seriedad me lleva a refutar. El respeto que me merecen los mártires de las Jornadas de Mayo, el mismo respeto a aquella sangre generosa que regara mi tierra veragüense, me obligan a
dejar de lado lo que a mí, como persona, me pueda ocasionar esas
injustificadas aseveraciones.-

Todas las anteriores apreciaciones se me ocurren a raiz de una carta y un recorte que me envía un amigo y compañero, sobre tu renuncia y las intrigas que te fuerzan a tomar tal actitud.-

Nada más triste que la falsedad que han arguido para lograr tal fin.

No se, compañero, a veces la desesperanza se apodera de mí. Esa desesperanza que ocasiona el contemplar a la propia juventud desmembrándose en luchas internas.

La represión en todos los órdenes desatada los "enanos diabólicos" que nos desgobiernan ha llevado a las organizaciones estudiantiles a un grado extremo de aniquilamiento. Se precisa, pues,
el concurso decidido de los pocos que se mantienen en la vanguardia, para apuntalar y mantener incólume la heroica bandera de la
Federación de Estudiantes de Panamá. No cabe, y soy el primero en
criticarla, la división en nuestras filas.

Es injusto que se te acuse y formulen cargos antojadizos.

Chile es un país de hondas experiencias revolucionarias. Mi
corta estadía en esta progresista nación me ha llevado a apreciar
la verdadera consistencia de esas experiencias de saldos favorables. Aquí se han superado las divisiones primitivas. Es precisamente a consecuencia de esos taparrabos ideológicos, que se
producen esas abierta situaciones de intrigas, donde el honor y
la dignidad sufren las más violentas arremetidas. Tenemos necesidad de superar ewe viejo círculo vicioso y entrar al plano superior

Em Panamá todos tienen la fórmula de solución de la problemática. Se habla de eso en los cafés. Se dice mucho y se hace poco; Al momento de las responsabilidades, o se hacen abstracciones de grupo o se va al ataque personal primitivo y destructivo. Y nada más lamentable que esa cómoda posición irresponsable. De allí que, para eludir responsabilidades, se personalice y se falsee la verdad.

de la dialéctica constructiva y científica.

Más toda resultará impotente, la verdad tiene que brillar y siempre la rederación seguirá adelante con aquellos que en realidad representan los intereses de la gran masa estudiantil.

Poco importa que el odio, la división, pugnen por sovavar la base de los que sustentan la FEP. Los dirigentes honestos sortearán las dificultades y, finalmente, el golpe destinado a quebrarle la columna vertebral a nuestro organismo aglutinador de reinvindicaciones, se perderá en su imptencia intrascendente.

Confío en tu serenidad y tus profundas convicciones para que te mantengas, junto a los demás, al frente del movimiento. Tengo fe en tu gestión. Conozco tu espíritu de sacrificio y se que tu determinación no será desviada por un simple intriga ya superada en el paíno de la organización. Tu renuncia significaría el retorno a viejas figuras desprestigiadas. Es decir, que lo que hemos logrado avanzar pulso a pulso a través de este procelosomar de incomprenciones, lo podemos perder en un minuto, en un instante. Y tú sabes cuán duro es recuperar el terreno perddido. Se que ese paso no será dado.—

Se despide, Fraternalmente,

Por Una Pattla Nueva y Soberana.

P.D. (Recibimos los B/ 25 que envistes a nombre de Rubén. Agradecidos, tombién /05 50. Un evidves -

Pohidono

Mote Costa del 22 de agroto de 1953. Santione de Chile

22 8008

Ven has Rostros del trampo y La patria de los ostodiantes Panameiros de R.A. Rios T. Sr. Ricardo A. Ríos T. Panamá. Estimado amigo y compañero:

después de un peritodo de abrumadora tarea en la reorganización de la Asociación Rederada de la Normal he vuelto a la vida normal, si así se puede llamar, y es por ello que la inicio pomiéndome en contacto con los grupos de avanzada que propugnan un mañana mejor. Ayer le escribí al compañero Carlos Cho de la UEU., una el objeto de mantenerlo informado del desarrollo de las actividades Pro-Federaciones.

Tengo confianza en ellos y la seguridad que sabrán dejar en alto el prestigio de la organización y nunca darán un paso atrás en el arduo bregar reinvindicativo. Gozan de verdaderas simpatías en el colegio y fueron elegidos por una immensa mayoría.

En carta que le escribo a Ildemaro Correa le manifiesto la posicición de la Universidad frente a la problemática nacional le ha granjeado las simpatías de las masas campesinas en estas tierras de tantas zozobras y de tantos latifundistas tracaleros. En efecto, su intervención en el problema de la "Coconúa" fue magnifica y francamente alentadora. Y revolviendo en los archiveros de la mente recuerdo una de aquellas metaforas de Gonzalito de tan gallarda y atrevida precisión que dice asis "El viejo tronco popular carcomido por servilismos fradicionales, se empenacha hoy con el ramaje vertical de una juventud que no acepta somo timientos políticos incondicionales", creo que los comentarios huelgan.

Estuve levendo tu attículo La Democracia: El Destino de América. Y sinceramente te diré, que soy de los que piensan como tú, que el mal del viejo continente no se repite en muestra américa sino con raras excepciones. A todo lo largo del continente americano, desde las heladas regiones de la Batagonia, las selvas del Brasil y las tierras del norte los hombres y los pueblos se reunen sin temor y la juventud aglutina y canaliza sus esfuerzos unidos por un ideal en común. Lo contrario sucede en la anciana masa territorial Euro-Asiática, en donde las semi-automatización del hombre por los regimenes castrenses mantienen en el anonimato a las fuerzas de vanguardia so-pena de perecer en las barricadas. No obstante opino que el fortalecimiento de nuestras inquietude des renovadoras vienen del ejemplo digno de aquellos comuneros de Espana y París, que el milagro de sus gestas supieron mantener en alto, por breves instantes, el desgarrado confalón de su juventud en pie de guerra

Mantengo la bien arraigada creencia, de que el ansia libertaria que se manifiesta en nuestros pueblos en airadas erupciones es el producto largamente asimilado y recalentado en nuestras venas y trasmitido de generación en generación por las sangres irreductas del indio americano y neración en generación por las sangres irreductas del indio americano y per el negro africano. Ambos fueron enseñados a mentir tal como tú opinas y en ambos se operó el cambio gradual y casi sistemático del silencio como forma de rebeldíã; pero cuando ese silencio era roto, el viejo fusil de un Victoriano Lorenzo o de Benito Juárez dejaba escapar las amasias recalentadas en la fragua de la raza. Y de allí viene el por que que de nuestros pasos firmes y seguros, y si cuatro tinterillos mercenarios desprecian a nuestros pueblos por considerarlos insuficient emente desarrollados, allá ellos que permane zon en sus mundos de extraviadas

concepciones, que la historia del nuevo continente marcha a pasos cortos pero vigorosos.

La democracia como teoría es cronológicamente vieja, pero como concreción es nuevay y ni aun en los países más desarrolados se practica tal y como se propugna. De allí el mal de las dictaduras que amparadas en el caprazón de sus argucias y falacias siembran los campos de metralãa en vez de sembrarlos con el himno del trabajo. Y tenemos ejemplos que no desmienten mi opinión y que por el contrario me ratifican en el concepto: las masacres en suelos cubanos, los cuartelazos en Colombia, la férula sangrient a de un Pérez Jiménez, todas esas barbaries colectivas son la cruel representación de una falsa democracia o seudo-democracia. Felizmente son pocos los gobiernos de cuarteles y creo que a la larga desaparecerán del térritorio americano.

Y los que nos critican y pretenden degradarnos en jueço caprichoso de equivocadas concerciones olvidan, tal y como tú lo afirmas, que en contraposición con los ejércitos de Europa, los ejércitos de Bólivar o San Martín supieron colocar en alto el ideal libertario. Tremendo contraste representan las revueltas europeas: masacre, robo virulento y vejación de hombres e instituciones.

Fo te dov más lata. Espero tu pronta contestación y los folletes, revistas y periódicos que dijistes pensabas enviarme, pues los vamos a necesitar para creación de una biblioteca netamente estudiantil.

Bin más por el momento y en espera de una pronta respuesta me suscribo tu amigo y servidor, Polidoro Pinzón C.